## Les Grands Cléments : un fonds d'école original



ACTUALITÉ DU 23/10/2017 INVENTAIRE

Redécouvrez au travers des inventaires de l'école des Grands Cléments à Villars, les pages d'une histoire scolaire fortement ancrée dans la mémoire collective.

Villars, petite commune nichée entre les Monts de Vaucluse et le Luberon, possède de nombreux hameaux dont les Grands Cléments. L'école du même nom ouvre ses portes en 1858 sous la direction de sœur Victorine puis l'établissement devient laïc sous les lois Ferry.

Des documents administratifs produits de cette époque à la date de fermeture de l'établissement en 2007, il ne reste quasiment rien. En revanche, le fonds recèle une grande variété d'outils pédagogiques qui témoignent des méthodes d'enseignement des années 1950 aux années 1980. Il offre en particulier une belle collection de tableaux didactiques muraux qui fait l'objet d'un inventaire séparé.

Déclinés par matière (français, histoire, géographie, sciences) et par éditeur, ces panneaux ont été réalisés pour la plupart, dans les années 1960, par les maisons d'édition scolaire Maison des instituteurs (MDI), Rossignol, Armand Colin, Hachette, et Hatier. Certains portent la signature d'un géographe de renom comme Paul Vidal de La Blache ou d'illustrateurs reconnus tels René Bresson ou François Garnier.

Seule MDI a répondu favorablement à notre souhait de mettre en ligne ce matériel pédagogique, les autres maisons d'édition ont décliné.



Accéder à l'inventaire du fonds de l'école des Grands Cléments



Accéder à l'inventaire des tableaux muraux didactiques

Et retrouvez l'intégralité des images numériques de l'inventaire des tableaux muraux en salle de lecture !